

Fecha 28.08.2015	Sección Empresas y Negocios	Página 24
----------------------------	---------------------------------------	---------------------

ALTOS COSTOS DE PRODUCCIÓN EN CHINA, FACTOR: MINISTRO

Proyectan mayor inversión de Hong Kong en México

Acuerdo bilateral de promoción y protección de inversiones también impulsará flujos, prevé Gregory So, secretario hongkonés de Comercio

Roberto Morales
EL ECONOMISTA

LOS MAYORES costos de producción en China y la previsible negociación de un Acuerdo para la Promoción y Protección Recíproca de Inversiones (APPRI) entre México y Hong Kong incrementarán las inversiones manufactureras en México en los próximos años, prevé Gregory So, secretario hongkonés de Comercio y Desarrollo Económico.

Aunque aislado, un caso que puede ilustrar esa prospectiva es la empresa hongkonesa Johnson Electric, que inició en el 2012 una planta de autopartes en Zacatecas con una inversión de 40 millones de dólares y que inaugurará su expansión, con otros 20 millones de dólares, el próximo 3 de septiembre.

La compañía produce varios productos, entre ellos micromotores para mover ventanas o parabras de autos, una autoparte en la que es líder global y que se emplea en otra funciones, llegando a

tener unas 80 de ellas en cada vehículo. Ahora proyecta una segunda expansión.

La de Johnson Electric es la mayor inversión manufacturera de Hong Kong en México, pero puede ser la punta de mayores flujos, como ocurrió en México con el sector portuario, donde la hongkonesa Hutchison Port Holdings ha invertido 800 millones de dólares en la operación de los **puertos** de Veracruz, Manzanillo, Ensenada y Lázaro Cárdenas. So espera que las negociaciones del APPRI, la cuales iniciarán en el 2016, concluyan tan pronto como sea posible y estimó que las inversiones hongkonas podrían escalar tanto o más que las de Taiwán, la que ha inyectado más de 1,000 millones de dólares en México, en su mayoría en el sector manufacturero.

“Hay unas 30,000 empresas hongkonas en China continental y una porción de ellas busca mover sus operaciones manufactureras por los mayores costos en China, incluidos los de mano de obra. Lo que estamos haciendo es ven-

derles México para que vengan con valor agregado”, dijo Alicia Buenrostro, cónsul general de México en Hong Kong.

Varias de las operaciones de inversión de empresas de Hong Kong y Taiwán no se registran oficialmente, porque son trianguladas a través de filiales en otros países.

Un APPRI ayuda a que si un empresario es afectado en sus operaciones en otro país, evite acogerse a las leyes federales y locales de la nación en la que estableció sus capitales, para someterse a tribunales internacionales. “Esto dará certidumbre”, dijo So, quien añadió que hace falta difundir más información sobre las oportunidades bilaterales de inversión.

rmorales@eleconomista.com.mx

30,000
EMPRESAS
hongkonas manufactureras hay en China continental, y un porcentaje de ellas busca migrar a otra regiones: Buenrostro.



Fecha 28.08.2015	Sección Empresas y Negocios	Página 24
----------------------------	---------------------------------------	---------------------



Gregory So, secretario de Comercio y Desarrollo Económico del gobierno de Hong Kong.
FOTO EE: GABRIELA ESQUIVEL